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今日菏泽

重点

格关键词：中华路改造

中中华华路路改改造造如如何何破破局局
有政协委员称，把中华路两边的绿化带去掉，拓宽为双向八车道

近段时间，本报推出捎话上两
会栏目，菏泽市民踊跃参与，通过
致电和微博微信留言的方式提出
意见和建议。目前本报已经将市民
意见，反映给相关领域的政协委员
和人大代表，他们表示会仔细研究
问题，并结合市民建议形成专门文
案提交给相关部门。

同时，本报热线和微博微信持
续对市民“开放”，新闻线索、求助，
对于菏泽建设有好的意见和建议，
都可以发微博微信或者打电话联
系我们。

部分问题回复：

Tracy-辰：最关心的就是图书
馆什么时候正式启动，借书。前几
天去办了图书证，可是还不能外
借，希望菏泽图书馆更好地为市民
提供书籍和知识。

菏泽市图书馆张伟胜副馆长
答复：期刊、报纸还有儿童图书已
经可以在馆内阅读。目前图书馆正
在铺设暖气管道等，准备就绪后大
部分图书上架，估计就可以外借图
书了，应该用不了太久时间。

活跃在菏泽的追梦人：听说
“单独”二胎的政策在一些城市已
经放开了，咱们菏泽啥时候实行?

菏泽市人口计生委监察大队
大队长王体禹答复：国家启动实施
单独二孩政策，具体实施由各地依
据《人口与计划生育法》通过省人
民代表大会或其常委会修订《人口
与计划生育条例》或作出规定。至
于山东省何时实施单独二孩政策，
需由山东省人民代表大会或其常
委会修订《山东省人口与计划生育
条例》或作出规定后实行。
(本报记者 张建丽 李贺 整理)

本报记者 张建丽 李贺

采访中，有不少委员、代
表提及中华路道路拥堵的情
况，他们希望政府能进行专门
调查，破解拥堵困局。记者了
解到，政协委员杨志强提案中
就着重提出中华路拥堵状况。

杨志强表示中华路是贯
穿市区的主要城市干道。随着
车辆的增加，已经远远不能承
载目前的车流量。

他建议拓宽道路，把中华

路两边的绿化带去掉，拓宽为
双向八车道。现在车流量太
大，两条绿化带的有些树木也
影响司机和行人的视线，成为
阻碍交通的障碍物。如果去
掉，两边能各增加一个车道；
中华路非机动车道和人行道
比较宽，可适当压缩，两边又
会各增加一个车道，交通压力
会减轻不少。在确保车道宽度
的前提下，可以在街道中间设
置2米宽的草被绿化带，既可
以绿化城市，又可以作为道路

隔离防护栏。
他同时提出，如果资金有

限，可以在现有的基础上进行
简单的改造。机动车道不作改
造，把目前一部分非机动车道
改为公交专用车道，压缩人行
道的宽度，非机动车道向人行
道方向顺延。

记者了解到，也有部分代
表、委员站在城市绿化的角
度，对于去掉绿化带的建议并
不赞成，希望商量出其他更适
合的办法。

发展民营养老机构、推广“医养结合”、“居家养老”

委委员员出出招招破破解解养养老老难难题题

本报记者 李贺 张建丽

参与方式
即日起,您可将自己的看法及

建议,发新浪微博或腾讯微博@今
日菏泽；关注今日菏泽微信公众平
台:qlwbhz,发送微信即可。
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一方面是人口老龄化的
加速，另一方面是政府投资兴
办各种养老服务机构发展缓
慢。民革菏泽市委做出了《关
于大力发展民营养老服务机
构，加快完善我市社会养老服

务体系建设的建议》，认为只
有大力发挥民营养老服务机
构才是必然出路。

提案中建议，首先要加大
政策推动，促进民营养老服务
机构建设，把养老服务机构建

设作为招商引资的重要内容。
在政府主导的前提下，合理运
用资金补贴。还要加强专业队
伍建设，重视对从业人员的培
养和储备。同时，优化民营养
老服务机构运营环境。

据了解，菏泽市2013年户籍人口957 . 2万人，60岁以上老年人口147 . 9万人，占总人口的
15 . 5%。到2050年全市老年人口达到454万，占总人口比例将达到36 . 3%。可见，将来菏泽面临
的养老形势非常严峻，如何破解养老难题，众多政协委员予以关注，并提出了许多建议。

格关键词：老有所依

民革菏泽市委：大力发展民营养老机构

政协委员王翠平：“居家养老”应纳入社会保障制度

据了解，根据国家老龄办
发布的中国城市养老服务研
究报告：90%左右的老年人愿
意居家养老，相比之下，选择
在养老院等机构养老的只占
10%左右。老年人对生活了几

十年熟悉的周边环境和人脉
有着较强的归属感、认同感和
依赖感。

所以，王翠平委员做了
《落实老有所养，建立城市老
人的“温馨家园”》的提案，他
认为，应当把各项社会保障引
进到“家中”，把“居家养老”纳

入社会保障制度的框架内，构
成完善的社会养老保障体系。
居家养老包括生活照料、心里
疏导、医疗救助、康复护理、法
律服务和休闲娱乐等。

有政协委员建议去掉中华路绿化带。 本报记者 邓兴宇 摄
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